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关于推广口袋书的“提案”被全国政协委员相中

厉害了，郑州高中生！
调研报告将被提交到全国两会
此次提交的学生“提案”全国仅6份

昨天下午3时，在说明会上，
受邀出席的全国政协委员司富春
接收了郑州外国语学校学生提
交的《关于推广口袋书的提案》，
将提交到全国两会上。据了解，
此次提交的学生“提案”全国共

有 6份，是在 2016年 8月第三届
“全国青少年模拟政协活动”中
产生的6份“最佳提案”。

全国青少年模拟政协活动
创办于2012年，助力广大青少年
学生认识理解中国共产党领导

的多党合作和政治协商制度，以
及人民政协作为协商民主重要
渠道的作用。作为一项青少年
思想政治教育的课外实践创新，
该活动在全国几十个城市、数百
所中学得到了广大师生的欢迎。

在郑州外国语学校的众
多学生社团中，模拟政协社
团成立只有两年时间，不过
已经成为学校的品牌社团。
此次撰写《关于推广口袋书
的提案》的6位同学就是模拟
政协社团的成员。

“以前对政协的了解，是
在我们高中课程《政治生活》
中。”女生李嘉鑫说，通过模
拟政协社团组织的活动，大
家更深刻地了解了政治协
商、参政议政的重要性，也知
道一份提案的产生需要付出
很多的功夫去调研。

撰写《关于推广口袋书
的提案》，6位参与调研的同
学前后历时近半年，利用假
期、周末进行 7次实地调研。
同学韩怡霄说，他们到过河南
省图书馆、中原图书大厦和郑
州购书中心，对口袋书目前的
市场状况进行搜集与采访，做
了两次问卷调查，联系印刷厂

的专业人士进行采访，又采访
了出版社的专业人士。实地
调查内容覆盖整个选题内
容，包括口袋书的目前市场
状况、普通民众对口袋书的了
解程度、口袋书在印刷方面的
技术要求、口袋书在编辑、排
版方面的要求等多方面内容。

指导老师祝敏杰告诉
郑报融媒记者，同学们的实
地调研做得很全面，让学生
去联系采访相关专业人士，
本来就有很大难度，但是他
们充分利用各种资源，最终
将事情做成了。

“模拟政协小组召开多
次总结性会议，对整个调研
过程进行了总结和分析，对
问卷调查结果进行多角度对
比，将有关的资料整合，每位
成员书写调研心得，最后进
行提案撰写。”祝敏杰说，正
因为同学们进行了扎实的调
研，这个提案才能最终出炉。

《关于推广口袋书的提
案》由王君源、蔡逢春、韩怡
霄、孔晓宇、李嘉鑫、陶怡和
等6位同学参与撰写。

“提案”中表明口袋书推
广的背景。“根据我们在郑州
的街头随机采访与问卷调查
发现，很多人不是不愿意阅
读，而是因为有很多客观原
因：大而空的精装书太多，价
格昂贵又携带不便，碎片化
时间没有有效利用……口袋
书推广是解决上述问题的有
效途径之一。”

口袋书是指开本大小为
小 32开或小于 32开的平装
出版物。它具有便于携带，
方便阅读，价格亲民等优
点。目前，国内现有口袋书
内容范围小，发行量较少，无

法满足群众阅读需要。
“提案”建议：政府通过优

惠政策，联合一批影响力大、
读者信赖、具有社会责任感的
出版机构，先行推出一系列内
容适合大众阅读的、高质量的
口袋丛书，使口袋书走入大众
视野。同时，加大对口袋书的
宣传力度，增强口袋书的影响
力。若想推广口袋书，必须
注重图书的内容、排版设计
和质量。同时，促进公民渗
透式阅读习惯的培养。可在
地铁站等公共场所设立口袋
书销售网点，提高口袋书在
机场、火车站等场所的上架
率。以较低的价格吸引旅客
在候机、候车时随手购买，从
而亲身体验其便携等优点，
形成全民渗透式阅读习惯。

在2016年举行的全国青
少年模拟政协活动上，郑州
外国语学校的《关于推广口
袋书的提案》在来自全国 32
所中学的“提案”中脱颖而
出，获杰出提案奖、杰出展示
奖、杰出社团奖、杰出调研报

告奖等，并最终被全国政协
委员司富春带到全国两会
上。司富春说：“学生做的
‘提案’很标准，从选题调研，
观察问题，分析，建议，都是
可以操作的，很值得提交到
全国政协会上。”

厉害了，郑州高中生！
撰写的调研报告将被提交到全国两会

精雕细琢、多次讨论修改调研报告

郑州外国语学校学生在陈述他们的“提案”

实地调查、采访、问卷，学生用了半年时间

有现状、问题和措施，这个“提案”很实用

在全国32所中学的“提案”中脱颖而出

本报讯 昨天下午3时，
由中国致公党中央宣传部、中
国致公党中央教育委员会主
办的“2017学生提案提交全
国政协大会新闻说明会”在北
京举行，从全国中学生提出的
调研报告中优选出来的6份
报告将作为提案提交到全国
两会上，其中，就有郑州外国
语学校6位同学调研撰写的
《关于推广口袋书的提案》。
他们的调研报告为什么会得
到全国政协委员的青睐呢？
在赴京之前，郑报融媒记者采
访了6位同学。
郑报融媒记者 张勤 文/图
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全国政协委员司富春接到郑外学生的“提案”


